



諫早市立長田小学校  
859-0312  
諫早市西里町800番地

電話  
23-9010(職員室)  
24-8267(校長室)  
23-9059(FAX)

電子メール  
e-nagata@isahaya-  
snet.ed.jp

Web サイト  
<https://www.isahaya-snet.ed.jp/school/e-nagata/>



ホームページには、毎日の  
子どもの様子や学校からのお  
知らせ、各種便り等を掲載し  
ています。ぜひ活用ください。

**8/23 ながた夏祭り  
作品審査 優秀賞！**  
ながた夏祭りには全児  
童の作品を展示しました。  
その中で力作7点に優秀  
賞(最優秀賞)が贈られま  
した。また、全員に参加賞  
もいただいています。



〈最優秀賞〉  
3年 堀 小夏さん  
〈優秀賞〉  
1年 潮屋 颯太 さん  
2年 川原 凜花 さん  
3年 井手 大晟 さん  
4年 山村 彩笑 さん  
5年 平田 幸聖 さん  
6年 土井 心晴 さん

## 笑う門には福来る！～2学期始業式～

日の出や日の入りの時刻の変化から季節の移り変わりを感じとることができます。様々な異常気象が見られる中で、これだけは変化しません。地球の自転、公転にまで異常が出てきては大変です。日中の蒸し暑さはもう少し続きそうですね。

さて、長い長い夏休みが終わり、2学期がスタートしました。大きなけがや病気がなく始業式を迎えることができたことが一番の喜びです。これも保護者や地域の方々の見守りとご支援のたまものです。夏休みの課題や作品づくりへのご協力にも併せて感謝申し上げます。

2学期は自分の可能性を広げ、確かな力を身に付け、自信を高める絶好の学期です。その2学期を充実させるための土台はやはり生活習慣です。夏休みの間、通常のリズムで生活できていれば問題ありませんが、少なからず、イレギュラーが生じているのではないのでしょうか。中には夜更かしや遅起きが習慣化し、朝からご飯が食べられない、頭がぼやっとして体がきつい、集中できないなど体に異常をきたしている子もいるかもしれません。まずは、正常な生活リズムに戻すことが重要です。保護者の皆様には、声かけだけでなく、一緒に就寝したり、ゲーム機や携帯等は時間がきたら受け取り、保管するなど具体的に働きかけていただく大変効果的です。始まりの1～2週間が肝心です。学校でも指導すべき時を「見逃さない」ことを合言葉にしています。ご協力よろしくお願いたします。

### 校長講話から・・・



始業式では、夏の高校野球甲子園大会で活躍した創成館高校の野田遥斗くん(長田小長田中出身)や県立岐阜商業の横山温大選手の活躍や努力を例に挙げ、子ども達に以下ことを伝えました。

この二人の「はると」君から、何があっても決して、あきらめない、目標に向かってがんばれば、き

っと成功のヒントが見えてくることを学ぶことができます。

今日みなさんに伝えたいのは、あきらめないことはもちろんですが、この二人の「はると」くんを含め、甲子園に出場している選手全員から学ぶことがあります。それは**笑顔**を忘**れない**ということです。

野球は、攻撃と守りが交互にあり、それが9回繰り返されます。そして最終的に勝負が決まります。試合に負けていると、気持ちが焦り、イライラしたりもするでしょう。表情はどちらかと言うと、けわしく、きつい顔になります。ましてや、9回ツーアウトとなると、あきらめの気持ちが強くなり、笑顔どころではないのかも知れません。ところが試合を見てみると、ベンチにいるみんなが声を出し、笑顔いっぱいに応援しています。打者も笑顔でバッテリーボックスに向かいます。

どんなにきつい試合も、負けそうな試合でも、最後まで笑顔でがんばるチームがたくさんありました。きついときにしかめっ面になるのは当然です。仕方のないことです。でも、しかめっ面にいるより、笑顔でがんばり抜く方が幸せを呼び込めるかもしれないのです。今大会でも9回ツーアウトから、点数が入る試合がたくさんありました。過去には9点をひっくり返して勝ったチームもあります。

こんな言葉があります。「**笑う門には福きたる**」・・・どんな時も笑顔で、前向きな気持ちでいると、いつか幸せが、ラッキーチャンスがやってくるという意味です。

もちろん笑っていても絶対いいことがあるとは限りません。しかめっ面でいると、顔は下を向き、周りが見えません。しかし、笑顔でいると顔は前を、上を向き、いろんなことが見えるのです。だからチャンスを見逃さないのです。

今日から、2学期が始まります。きついこと、不安なこともいっぱいあるでしょう。そんな時こそ笑顔をつくりましょう。学級みんなで笑顔をつくって、前をむきましましょう。そして、みんなで「ドンマイ」「ナイス」と励まし合いましょう。きっとラッキーチャンスがあなたに、学級にやってきます。

(裏面へ)

## 2学期にがんばること～始業式児童代表発表～(抜粋)

### 5年1組 杉森 千華 さん

私が2学期にがんばりたいことは、3つあります。一つ目は漢字です。私は漢字をおぼることが苦手です。なので、2学期はたくさん漢字練習をして、50問テストで百点をとれるようにがんばりたいです。

二つ目は算数です。算数は漢字ほどではありませんが、ちょっと苦手です。中でもわり算が特に苦手なので、2学期はわり算が得意になれるようにがんばりたいです。3つ目は外国語です。1学期のテストでは百点をとれなかったので、アルファベットの聞き取りや書き取りなどをがんばり、単語をたくさん覚えて、2学期こそ百点をとりたいです。この3つのことをがんばって、充実した2学期にしていきたいです。



### 5年2組 古川 華 さん

2学期にがんばりたいことは2つあります。一つ目は算数です。算数は得意だけど、最近は難しく、すぐになくなってしまいます。でも友達が教えてくれてだんだんわかるようになってきました。友達の意見を聞いて、「確かに」と思うことがあります。今度は自分の意見を友達が聞いて、「確かに」と納得してくれるようにがんばります。二つ目は外国語です。小文字や大文字を書くことができますが四線に書くとすると、どの線に書けばよいのか

わかりません。テストの時も何線目にかけばよいのか、わからなくなってそのせいでまちがえてしまいます。2学期は自主学習でたくさん練習して、テストで間違えないようにがんばります。



## ようこそ長田小学校へ！なかよくしましょうね。

4年生 岩永 心乃華 (このは) さん  
小栗小学校からの転入です。

9月1日から長田小学校の仲間になりました。始業式ではしっかりとあいさつができました。4年2組のお友達よろしくお願ひいたします！今年2回目の運動会に向けてがんばります！



新田 みかんさん

長崎純心大学 3年生です。

小学校の先生を目指して、教育実習にこられました。

長田小、長田中の出身です。9月1日～30日までの1か月、2年1組に入り、教職について勉強します。元気な子ども達に期待を膨らませています。どうぞよろしくお願ひいたします。



## 夏休み作品展(9/3～5)

本日3日(水)から5日(金)までの3日間、長田小学校体育館にて「夏休み作品展」を開催しています。 絵画、工作、自由研究、書写・・・子ども達が夏休みの間にがんばって取り組んだ作品を展示しています。6年生の前田海苺さんは、「釣りの研究」を



していました。夏休みに釣りを経験し、「どうやったらたくさん釣れるのか、調べたいと思った」のが研究のきっかけということでした。アイデアいっぱい、努力いっぱいの作品が他にもズラリと並んでいます。体育館は蒸し暑いですが、子ども達の頑張り足をお運びいただき、どうぞ鑑賞ください。鑑賞時間は午前9時から午後5時までです。

